

CULTURA

La RACV presenta el monográfico de su revista 'Anales' sobre la Guerra de Cuba

EL MUNDO Valencia 18 ABR. 2018 | 18:46



La explosión del Maine en La Habana, que motivó la entrada de EEUU en guerra, vista por la prensa estadounidense. / E.M.

La **Real Academia de Cultura Valenciana** presenta el jueves 19 de abril a las 19:00 horas una edición muy especial de su histórica revista *Anales*, editada desde 1928, con dos volúmenes monográficos sobre la Guerra de la Independencia de Cuba o Guerra Cubano-Hispano-Norteamericana (1895-1898), a partir de las conclusiones que la propia RACV y el Instituto de Historia de Cuba organizaron en noviembre de 2017.

Esta monografía es, probablemente, **el trabajo más exhaustivo que se ha realizado sobre aquel conflicto** en muchos años y ha sido un empeño muy personal del actual decano de la RACV, **Federico Martínez Roda**, que es catedrático de Historia Contemporánea e imparte clases en la Universidad Católica de Valencia.

La obra, interesantísima, incluye artículos de prestigiosos historiadores españoles y cubanos. Por

ejemplo, el catedrático del departamento de Historia de la Universidad Jaume I de Castellón **José Antonio Piqueras**, que se encarga de «explicar la Guerra de Cuba a 120 años de distancia»; o **René González Barrios**, presidente del Instituto de Historia de Cuba, describe una «visión cubana del adversario».

Como el propio artículo de Piqueras explica, la Guerra de Cuba ha sido históricamente para los españoles una referencia de «pérdida significativa» respecto a la llamada «Perla de las Antillas». con aquella guerra, **los EEUU finiquitaron cuatro siglos de presencia española en la isla.**

El trabajo combina artículos de historiadores españoles y cubanos de enorme prestigio. Escribe también Raúl Izquierdo Canosa, doctor en Ciencias y presidente de la Unión Nacional de Historiadores de Cuba y jefe del Programa Nacional de Historia.

Roberto Villa García, profesor de Historia Política en la Universidad Rey Juan Carlos analiza la gestión que hizo del conflicto el último gobierno de Antonio Cánovas del Castillo, el auténtico *factotum* de la Monarquía constitucional en España, pero también el hombre que ordenó mantener la guerra «hasta el último hombre y hasta la última peseta».

Los 35 artículos que conforman estos dos volúmenes, fruto de la colaboración entre historiadores españoles y cubanos, serán presentados por los académicos **Enrique de Miguel** y **Raúl Izquierdo**.